
 

 

Poste ouvert également aux personnes 'Bénéficiaires de l'Obligation d'Emploi' mentionnées à l'article 27 de la loi n° 84-

16 du 11 janvier 1984 modifiée portant dispositions statutaires relatives à la fonction publique de l'Etat (situations de

handicap). 

 

Le poste sur lequel vous candidatez est susceptible d'être situé dans une "zone à régime restrictif" au sens de l'article

R.413-5-1 du code pénal. Si tel est le cas, votre nomination et/ou votre affectation ne pourront intervenir qu'après

autorisation d'accès délivrée par le chef d'établissement, conformément aux dispositions de l'article 20-4 du décret n°84-

431 du 6 juin 1984.

 

Le profil détaillé se trouve en page 2 et suivantes

UNIVERSITE DE NANTES Référence GALAXIE : 4446

Numéro dans le SI local : 0457

Référence GESUP : 0457

Corps : Maître de conférences

Article : 26-I-1

Chaire : Non

Section 1 : 22-Histoire et civilisations : histoire des mondes modernes...

Section 2 :
Section 3 :
Profil : Histoire de l'Europe depuis 1945

Job profile : European history since 1945

Research fields EURAXESS : History

Implantation du poste : 0440984F - UNIVERSITE DE NANTES

Localisation : Nantes

Code postal de la  localisation :
Etat du poste : Vacant

 Adresse d'envoi du
 dossier :

-

- - -

 Contact
 administratif :
 N° de téléphone :
 N° de Fax :
 Email :

BOUKRA EMILIE
RESPONSABLE RECRUTEMENTS ENSEIGNANTS
02 40 99 83 62       -
-
drh.concours@univ-nantes.fr

 Date de prise de fonction : 01/09/2018

 Mots-clés :
 Profil enseignement :
 Composante ou UFR :
 Référence UFR :

UFR Histoire, histoire de l'art et archeologie

 Profil recherche :
 Laboratoire 1 : EA1163 (199213371Y) - CENTRE DE RECHERCHES EN HISTOIRE

INTERNATIONALE ET ATLANTIQUE- CRHIA

Dossier Papier NON

Dossier numérique physique (CD,
DVD, clé USB)

NON

Dossier transmis par courrier
électronique

OUI                        e-mail gestionnaire     drh.concours@univ-nantes.fr

Application spécifique NON                        URL application
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Université de Nantes 

Campagne 2018 de recrutement des enseignants-chercheurs 

Composante : UFR HISTOIRE, HISTOIRE DE L'ART ET ARCHEOLOGIE 

N° Section CNU :      22        corps :   MCF                  n° de poste : 0457 

Date de nomination : 1er septembre 2018 

Article de publication : 26.I.1° 

Profil : Histoire de l'Europe depuis 1945 

Laboratoire : Centre de Recherches en Histoire Internationale et Atlantique 

 

Profil enseignement : 

Le/La Maître de conférences intégrera l’équipe des enseignants-chercheurs en histoire 

contemporaine du département d’histoire. Le/La Maître de conférences jouera un rôle essentiel 

dans le développement de la filière Europe, dans laquelle l’UFR et le département d’histoire sont 

très fortement engagés. Il/Elle enseignera en Licence d’histoire et tout particulièrement dans le 

parcours Europe, qu’il/elle devra animer et diriger pour l’UFR. Il/Elle enseignera également dans le 

master d’études européennes et internationales, parcours Ingénierie en projets européens et 

internationaux, dont il/elle devra assumer l’animation et la direction en collaboration avec ses 

collègues. Il/Elle devra donc assurer une partie de ces enseignements en anglais. Il/Elle 

interviendra également dans le Master Histoire, civilisations et patrimoine et devra s’investir dans la 

préparation des concours (CAPES et Agrégation) au sein du master MEEF. Il devra notamment diriger 

des mémoires de recherche du master HCP et des mémoires et des stages du master IPEI.  

Le nouvel enseignant devra également s’investir dans les nouvelles pratiques pédagogiques initiées 

par notre département, les groupes classes de première année de Licence et les modules 

d’enseignements à distance. Il devra également assurer le suivi des parcours des étudiants et leur 

professionnalisation, notamment au sein du master IPEI.  

Profil recherche : 

Le/La Maître de conférences recruté-e sera intégré-e dans le Centre de recherches en histoire 

internationale et atlantique (CRHIA, EA 1163), fort de 50 enseignants-chercheurs et 90 doctorants 

sur deux sites, Nantes et La Rochelle, dont les recherches en histoire contemporaine s’appuient 

notamment sur la présence à Nantes des archives diplomatiques. Il/Elle s’investira fortement au 

sein du laboratoire, notamment dans le cadre de ses partenariats internationaux et de ses 

programmes collectifs, le Labex EHNE, Ecrire une histoire nouvelle de l’Europe, dont l’axe 4  

L’Europe, les Européens et le monde est piloté par le CRHIA, en liaison avec l’Université de Paris 4, 

et l’Institut d’études européennes et globales Alliance Europa, deux programmes qui participent 

largement au rayonnement international du laboratoire.  

Il/Elle développera donc des travaux sur l’histoire de l’Europe depuis 1945 jusqu’à nos jours, 

l’histoire de ses Etats et de ses peuples, dans une dimension clairement transnationale, l’histoire de 

l’intégration européenne, l’histoire des relations de l’Europe avec ses périphéries et avec le reste 

du monde. Il/Elle s’intégrera dans les axes scientifiques du laboratoire, l’axe 1 Hommes, biens et 

English translation on page 3-4
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savoirs en circulations, l’axe 2 Relations internationales, diplomaties et guerre, ou l’axe 3 

Dynamique des altérités : représentations et gouvernement des groupes culturels et religieux. 

 

Profil valorisation : 

Le CRHIA est fortement impliqué dans des actions de valorisation, tout particulièrement dans le 

cadre du Labex EHNE et de l’Institut d’études européennes et globales Alliance Europa, au sein du 

LIPE, l’Europe du laboratoire à l’école, qui développe des outils pédagogiques innovants pour 

diffuser ses recherches en direction de l’enseignement secondaire, notamment dans le cadre de 

l’encyclopédie numérique du Labex. Le CRHIA mène également de nombreuses actions de 

valorisation en direction de la société civile, des médias, du monde socio-économique. Le nouveau 

MCF devra être force de proposition dans ce domaine, et s’investira fortement dans les partenariats 

locaux et régionaux du laboratoire et de l’Université. 

Personnes à contacter : 

 Enseignement Recherche 

Nom Michel Catala Stanislas Jeannesson 

Téléphone 02 40 14 14 59 02 40 14 14 98 

Adresse électronique Michel.Catala@univ-nantes.fr Stanislas.Jeannesson@univ-nantes.fr 

 

De plus amples informations sur la campagne de recrutement (calendrier, composition du comité de 
sélection, …) sont disponibles sur le site web de l’Université de Nantes, rubrique Travailler à 
l’Université 

Le dossier de candidature est à envoyer avant le 29/03/2018, 16h00, à l’adresse : 
drh.concours@univ-nantes.fr 

 

L’audition comprendra une mise en situation pédagogique. 

Les modalités seront précisées aux candidats sur la convocation à l’audition.  

 

 



Nantes University 

 2018 Research Professor recruitment campaign   

 

FACULTY :  DEPARTMENT OF HISTORY, HISTORY OF ART AND ARCHEOLOGY 

CNU Branch n° :      22        body :   Lecturer                 post n° : 0457 

Date of nomination : 1st September 2018 

Publication Article : 26.I.1° 

Profile : European History from1945 

Laboratory : Centre for Research into International and Atlantic History 

 

Teaching Profile : 

The lecturer will integrate the team of contemporary history research professors in the history 

department. The lecturer will have an essential role in the development of the Europe branch, to which 

the faculty and the history department are highly commited.They will teach the bachelor’s in history 

and in particular in the Europe programme, which they will organise and direct for the department. 

They will also teach in the master’s of European and International Studies, European and International 

project Engineering programme, for which they will take on the running and direction in collaboration 

with their colleagues. They should therefore carry out some of the teaching in English. They will also be 

involved in the Master’s in History, civilisation and heritage and should take on the preparation for the 

competitive teaching examinations (CAPES and Associated Professor) within the MEEF master’s. Notably 

they should supervise the research papers in the HCP master’s and the dissertations and work 

placements of the IPEI master’s.  

The new teacher should also apply themselves to the new teaching practices initiated by our 

department, the class groups of the 1st year of Bachelor’s and the teaching modules for distance 

learning.They should likewise supervise  the educational pathway of the students and their  

professionalisation, particularly in the IPEI master’s.  

Research Profile : 

The lecturer recruited will integrate the Centre for Research into International and Atlantic History 

(CRHIA, EA 1163), which is made up of 50 research professors and 90 PHDs on two sites, Nantes and La 

Rochelle, whose research into contemporary history is notably underpinned by the presence of the 

diplomatic archives in Nantes.They will  energetically involve themselves in the laboratory, particularly 

in international partnerships  with their joint programmes, the Labex EHNE, Write a new history of 

Europe, of which the 4th axis « Europe, the Europeans and the world » is piloted by the CRHIA, in 

conjunction with the University of Paris 4, and the Alliance Europa Institute of  European and Global 

Studies, two programmes which greatly participate in the international scope of the laboratory. 



 They will therefore develop work on the history of Europe from 1945 until today, the history of the 

States and their populations, in a clearly transnational dimension, the history of European integration, 

the history of the relationship of Europe with its neighbours and the rest of the world. They will 

integrate the scientific axes of the laboratory, axis 1 Humans,circulating assets and knowledge, axis 2 

International Relations, diplomacy and war, or axis 3 The Momentum of otherness : representation and 

government of cultural and religious groups. 

 

Profile valorisation : 

The CRHIA is highly involved in actions for valorisation, in particular in the scope of the Labex EHNE and 

the Alliance Europa Institute of European and Global Studies, within the LIPE, Europe from the 

laboratory to school, which develops innovative teaching tools for disseminating its research in the 

direction of secondary schools, notably within the framework of the Labex digital encyclopedia. The 

CRHIA also leads numerous actions for valorisation aimed at the community, the media and the socio-

economic world.The new lecturer  should put forward proposals in this domaine and involve themselves 

in the laboratory’s and University’s local and regional partnerships.  

Contacts : 

 Teaching Research 

Name Michel Catala Stanislas Jeannesson 

Telephone 02 40 14 14 59 02 40 14 14 98 

Email Michel.Catala@univ-nantes.fr Stanislas.Jeannesson@univ-nantes.fr 

 

Further information about the recruitment campaign (calendar, composition of the selection 
committee, …) is available on the l’Université de Nantes website, under  Travailler à l’Université 

The application file must be sent before the 29/03/2018, 16h00 (4 pm), to the following address : 
drh.concours@univ-nantes.fr 
 

                                          The interview will include a teaching situation. 

The arrangements will be specified on the applicant’s invitation to the interview.  

 

 
            If you are invited for an interview, please note that it will be carried out in French. 
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